

- CULTURE

-Jean-de-Losne : en hiver, le musée de la batellerie ferme ses portes mais reste actif

Le musée de la batellerie a fermé ses portes au public le 1er novembre. Elles resteront closes jusqu'au 1er avril. Cette période de fermeture permet aux bénévoles et aux salariés de la structure de préparer la prochaine saison.

Vu 21 fois | Le 05/01/2018 à 05:00 | mis à jour à 22:28 | Réagir

EDITION ABONN



■ Danielle Moullet, responsable du musée, présente une maquette du paquebot France, qui a récemment été donnée à la structure et qui sera bientôt exposée. Photo G. V.

préc. suiv.



1 / 16

Danielle Moullet, la responsable du musée de la batellerie de Saint-Jean-de-Losne, ne chôme pas pendant la période de fermeture de la structure. Aux côtés de Martine Grand, salariée et trésorière de l'association Aqua, qui gère le musée, elle fait le point sur les nouveaux objets qui feront partie de l'exposition lors de la

prochaine saison, qui débutera le 1er avril.

De nouveaux dons alimentent l'exposition

« On nous a fait don d'une très belle table basse, faite à partir d'un gouvernail et d'ancre de navire. On va certainement la mettre sur un support pour qu'elle soit plus adaptée pour exposer de la documentation, par exemple », annonce Danielle Moullet. Dans une autre salle, trônent deux belles maquettes de bateaux. L'une d'elle représente le paquebot France donnée par un musée qui a fermé ses portes définitivement. L'autre, un don également, représente Le Richelieu, un cuirassé qui a servi durant la Seconde Guerre mondiale. Les bénévoles vont donc devoir trouver des places dans le musée pour les exposer.

Exceptionnellement, le musée peut recevoir des groupes lors de cette période, mais le travail reste essentiellement administratif : « On s'occupe des réservations pour la saison prochaine. On en a déjà enregistré, pour environ 25 groupes. On prépare également notre assemblée générale. Enfin, il y a aussi les commandes à effectuer pour renouveler les objets en vente dans la boutique », précise Martine Grand. Un nouveau programme est aussi édité. « Nous allons faire un "mailing" à 650 écoles du secteur pour leur présenter le musée », complète la responsable.

Outre ce travail administratif, un travail d'inventaire est entrepris : les cartes postales sont rangées et inventoriées, les objets exposés sont vérifiés et les archives, mises à jour. L'exposition (lire ci-dessous) est réorganisée afin de proposer un circuit nouveau aux visiteurs, malgré des thèmes identiques.

C'est aussi une période de promotion pour le musée. « Nous partons ce week-end à Colmar pour le Salon du tourisme et de la croisière, proposé à l'occasion des 50 ans des autocars Josy. Nous allons y présenter le musée et notre nouveau programme », affirme Danielle Moullet.

La restauration de la péniche Aster se poursuit aussi durant l'hiver, les mercredis. « On prépare les prochains chantiers d'été avec le réseau d'associations Rempart, qui propose à des jeunes de restaurer le patrimoine durant la période estivale. Pour cela, on doit rassembler des textes afin de motiver ces jeunes à venir travailler sur notre péniche », souligne-t-elle.

Contact Maison des mariniers, 3 rue de la Liberté à Saint-Jean-de-Losne. Tél. : 06.41.75.25.13. Courriel : museestj@gmail.fr Site Internet : musee-saintjeandelosne.com

PLUSIEURS THÈMES POUR EXPLIQUER L'HISTOIRE DE LA BATELLERIE

Le musée est composé de trois salles qui sont réagencées durant la période de fermeture. L'une d'entre elles propose une exposition temporaire renouvelée chaque année. Dans les deux autres salles, l'histoire de la batellerie est retracée au travers de nombreux thèmes. Ainsi, on passe des modes de traction et de motorisation aux différentes formes des bateaux. Des cartes présentent les différentes voies navigables. Les constructions et l'ingénierie liées à la batellerie sont également exposées, de même que les outils des bateliers et leur vie au quotidien.

Grégory Valloire